



LA GACETA

SABADO, 2 DE JUNIO DE 2012. Año XC. Nº 29.705 D.L.S. 3-1958 PRECIO: 1,30 €

Aplazada dos años la prueba oral de idioma de acceso a la Universidad

PÁGS. 2-3 La prueba oral de comprensión y expresión oral de la lengua extranjera no formará parte de la Prueba de Acceso a la Universidad hasta dentro de dos años, en el 2014. La decisión del Ministerio de Educación ha sido bien acogida en el ámbito académico, ya que este aplazamiento permitirá analizar con detenimiento las dificultades logísticas que conlleva la organización de este examen. Precisamente, una de las cuestiones que se baraja es que dicha prueba se lleve a cabo en los institutos. De momento, siete comunidades autónomas están desarrollando ejercicios de forma piloto.

SELECTIVIDAD

El Ministerio de Educación y los rectores barajan que el examen se desarrolle en los institutos

AYUDAS

El Gobierno eleva medio punto, hasta el 5,5, la nota mínima para conseguir una beca

Junta y Cortes retiran de sus web la mención a Valladolid como capital de la Región

PÁG. 8

■ LA GACETA denunció su inclusión en la página oficial de turismo y en la de la Fundación Villalar

Una avería técnica retrasa el viaje de un tren de Madrid en 68 minutos

PÁG. 16

■ Los viajeros sufrieron un trayecto eterno de casi 4 horas



TOROS

Castaño sufre una grave voltereta

PÁGS. 42-43 Javier Castaño sufrió una grave voltereta ayer en la plaza de Las Ventas tras ser arrollado por el segundo de la tarde de la ganadería de Cuadri. El diestro salmantino perdió la cara al animal y fue embestido cayendo

de manera fea. Completó la lidia de ese astado y posteriormente pasó a la enfermería, donde le detectaron un fuerte traumatismo craneoencefálico y cervical por lo que fue trasladado a la clínica de La Fraternidad./ EFE

Salamanca y Bilbao emprenden su colaboración en proyectos culturales

PÁG. 12

■ El Museo de la Casa Lis se promocionará en el centro vasco La Alhóndiga

La gestora no deja la residencia de Hinojosa, que espera un desalojo de manera inminente

PÁG. 28

■ Una comisión municipal, acompañada por la Guardia Civil, se presentó en el centro para lograr la incautación



Miembros de la Guardia Civil y del Ayuntamiento ayer en la residencia./ CASAMAR

SUCESOS

Un fuego en una acometida obliga a desalojar un edificio en Pizarrales

PÁG. 51

■ El humo obligó a los vecinos a abandonar sus casas

FESTIVAL DE LAS ARTES

La Plaza Mayor, escenario del próximo Fácyl

PÁG. 9

La cita tendrá lugar del 13 al 17 de junio con una reducción en la inversión

PÁG. 10 EMPRESA

El presidente de la patronal de Valladolid llama "ambicioso patológico" a Mesonero

PÁG. 39 CRISIS

El temor al rescate provoca la peor semana en la Bolsa española y dispara la prima de riesgo

HOY, 64 PÁGINAS

| | | | |
|-----------------|----|------------|----|
| SALAMANCA | 2 | EXTRANJERO | 40 |
| OPINIÓN | 4 | SOCIEDAD | 41 |
| AGENDA | 26 | TOROS | 42 |
| PROVINCIA | 28 | DEPORTES | 45 |
| CAMPO | 35 | SUCESOS | 51 |
| CASTILLA Y LEÓN | 36 | CARTELERA | 60 |
| NACIONAL | 37 | TELEVISIÓN | 61 |
| ECONOMÍA | 39 | EL TIEMPO | 63 |

HOY, CON LA GACETA

• 4ª. entrega de la colección de CINTURONES diseñados por Elio Berhanyer

Modelo Helsinki



5,95 €
+ cupón del periódico

• 31ª. entrega de la colección Salamanca *desconocida*

• La revista

mía



FORMACIÓN ■ REUNIÓN DE RECTORES Y MINISTERIO

Educación aplaza dos años la prueba oral de idioma para acceder a la Universidad

- Formará parte de la nota de Selectividad a partir de 2014
- Es posible que el examen se desarrolle en los institutos

R.D.L. La prueba oral de idioma que formará parte de los exámenes de acceso al sistema universitario no se implantará hasta dentro de dos años por la dificultad logística para su aplicación. Eso es lo que ha acordado el Ministerio de Educación con los rectores durante la sesión ordinaria del Consejo de Universidades presidida por la secretaria de Educación, Formación Profesional y Universidades, Montserrat Gomenio, ya que José Ignacio Wert se encontraba en el Consejo de Ministros.

El responsable de la Prueba de Acceso a la Universidad en Salamanca, Antonio López Almorox, valora de forma positiva este aplazamiento —tenía que haberse implantado este año— ya que asegura que es un tema muy complejo y, por lo tanto, debe estudiarse con mucho detenimiento. “Lo primero que necesitamos es que haya una norma clara para ponernos a trabajar sobre esta nueva evaluación”, afirma Antonio López.

“Lo ideal sería que este año comenzaran ya a definir el diseño de la prueba para tener un año completo para perfilar su implanta-

ción”, comenta López a la vez que recuerda que también los institutos necesitan un periodo de adaptación para preparar adecuadamente a los estudiantes de Bachillerato.

La puesta en marcha de la prueba oral de idioma se llevará a cabo a la vez que tiene lugar la reforma del sistema educativo y, por lo tanto, del Bachillerato. El ministro de Educación, José Ignacio Wert, ya ha anunciado su intención de ampliar el Bachillerato a tres años, ahora la duda es si este cambio conllevará una reforma de la Prueba de Acceso a la Universidad, de forma que se convierta en un examen previo a la obtención del título de Bachiller y no para ingresar en la Universidad. En este caso, lo probable es que sólo hubiera un examen de selección para acceder a aquellas titulaciones con más demanda.

Ayer, la presidenta de la Conferencia de Rectores de Universidades Españolas (CRUE), Adelaida de la Calle, se mostró a favor de que los alumnos lleguen a la prueba de Selectividad que coordinan las universidades con el examen oral de idioma hecho en los institutos.

LOS DETALLES

■ **NORMALIDAD Y DIÁLOGO.** “Normalidad” y “clima de diálogo” son las expresiones que han utilizado la secretaria de Estado de Educación, FP y Universidades, Montserrat Gomenio, y la presidenta de la Conferencia de Rectores (CRUE), Adelaida de la Calle, para expresar cuál era el clima de la reunión del Consejo de Universidades que tuvo lugar ayer, una semana después del plante de los rectores al ministro por no querer debatir el decreto de medidas urgentes. Así lo ratificó ayer el rector de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez.

■ **17 DE JUNIO, REUNIÓN SOBRE EL DECRETO.** Tal y como pidieron los rectores la pasada semana, el Ministerio de Educación ha convocado una sesión extraordinaria del Consejo de Universidades para el día 7 de junio con el objetivo de analizar el decreto-ley de ahorro educativo.

■ **RUEGOS Y PREGUNTAS.** A diferencia del Consejo de Universidades del 23 de mayo, ayer en el orden del día el Ministerio de Educación sí incluyó ruegos y preguntas, tal y como pidieron los rectores.

Siete comunidades han iniciado este año exámenes piloto para detectar las dificultades

- De momento, los primeros ensayos se realizarán sólo en inglés

R.D.L. Aunque se ha aplazado la prueba oral de idioma, el Ministerio de Educación ya está trabajando con las comunidades autónomas para la implantación de este examen.

Este año, el Ministerio de Educación va a desarrollar una prueba piloto de comprensión y expresión oral de la lengua extranjera, centrándose en Inglés,

aunque cuando se implante como parte de la Prueba de Acceso a la Universidad tendrá que desarrollarse en cinco idiomas.

Aragón, Asturias, Baleares, Castilla-La Mancha, La Rioja, Madrid y Valencia han sido las comunidades que han participado en esta experiencia pionera. Según las directrices del Gobierno, en cada Comunidad se han elegido 8 centros y la prueba se

hará con 25 alumnos por centro. La duración del examen será de entre 8 y 10 minutos, divididos en un diálogo con el examinador y una conversación acerca de un tema. Con los resultados obtenidos en estos centros y tras analizar las dificultades que entraña la prueba, el Ministerio de Educación perfilará el futuro examen de expresión oral en lenguas extranjeras.



Estudiantes durante la Selectividad de junio de 2011. /FOTOS: ARCHIVO

ADMISIÓN ■ CALENDARIO

La Universidad mantiene los cinco periodos para la formalización de las matrículas

- Publicará el primer listado de admitidos el 19 de julio y el último, el 24 de septiembre

R.D.L. La Universidad de Salamanca repetirá este curso el esquema de los plazos de matrícula iniciado el pasado año. De nuevo, la institución académica organizará la matrícula

de los alumnos de primero en cinco periodos, de forma que publicará cinco listados de admitidos.

El objetivo de este sistema es agilizar la formalización de los papeles por parte de los estudiantes, ya que son muchos los alumnos que cambian su matrícula a medida que van saliendo las listas de admitidos y consiguen plaza en una titulación u otra.

La Prueba de Acceso a la Universidad se celebrará los días 13, 14 y 15 de junio en Salamanca. A

partir del día 13 comenzará el plazo de preinscripción que permanecerá abierto hasta el 12 de julio, de forma que el día 19 de ese mes se publicará el primer listado de admitidos y arrancará la matrícula del 19 al 15 de ese mes.

Antes de que acabe el mes, el 30 de julio, saldrá el segundo listado y el plazo de matrícula en este caso será del 30 al 31.

Los siguientes periodos serán ya en septiembre. El día 7 se dará a conocer el tercer listado, de forma que se abrirá un nuevo periodo para formalizar matrículas del 7 al 10. Los dos siguientes serán del 14 al 17 y del 24 al 27 y el primer día de matriculación de estas fechas se publicarán las listas.

El objetivo es agilizar la matriculación de los estudiantes, ya que muchos cambian de título a medida que salen las listas



AYUDAS ■ NO BASTARÁ CON APROBAR

El Gobierno elevará medio punto la nota mínima para tener una beca

■ Pese a la oposición de los rectores, el Gobierno considera que hay que pedir un esfuerzo y sube la puntuación exigida al 5,5

R.D.L.

El Ministerio de Educación elevará medio punto la nota mínima exigida para que los universitarios puedan acceder a una beca, de forma que ya no será suficiente un aprobado "raspado".

En concreto, los niveles de renta para obtener una beca general se mantienen intactos, sin embargo, los estudiantes deberán tener una nota de 5,5 o superior —antes para todas eran 5 puntos— y en el caso de los estudiantes de nuevo ingreso procedentes de la Selectividad y de las denominadas becas-salario, la nota mínima será de 6 puntos.

Aunque los rectores han informado negativamente el proyecto de real decreto que aumenta la exigencias académicas para la concesión y renovación de las becas, porque consideran que dadas las actuales circunstancias de crisis económica que padecen las familias no es el momento de poner más obstáculos, el Ministerio de Educación ha insistido en que hay que demandar este esfuerzo académico a los alumnos.

"Es lógico pedir a los alumnos un esfuerzo recíproco al que está haciendo el resto de la sociedad. Entendemos la postura de los rectores, pero hemos hecho un esfuerzo muy grande para mantener las becas en esta época de crisis. Por eso pedimos un esfuerzo a los alumnos. Es un requisito mínimo y no una exigencia de la excelencia", ha insistido la secretaria de Estado de Educación, Montserrat Gomendio.

Al respecto, Gomendio ha añadido que el Ministerio está dispuesto a tener en cuenta las



Un grupo de alumnos por el Campus Miguel de Unamuno.

Revisión de la Secundaria

El Consejo de Ministros ha diferido hasta el curso 2014-2015, aunque previsiblemente será una suspensión indefinida, la implantación de la estructura del cuarto curso de ESO derivada de la Ley de Economía Sostenible, ya que el Ministerio de Educación se propone revisar toda la enseñanza secundaria. El aplazamiento de la regulación de ese curso que aprobó el ante-

rior gobierno socialista (2011) y que debería implantarse obligatoriamente en septiembre próximo, pretende evitar una situación de "inseguridad jurídica e inestabilidad académica", según argumenta el Ministerio de Educación.

También se aplazan los programas de cualificación profesional inicial, salvo donde se hubieran anticipado.

En el caso de las becas-salario y de los alumnos de la Selectividad, para obtener ayudas deberán tener una puntuación mínima de 6

opiniones de las universidades, pero ha reconocido que Educación dispone de un margen de maniobra "muy limitado", según sus palabras, aunque ha reiterado que seguirá "en negociación" con otros ministerios para poder ampliar la partida de becas.

La intención del Gobierno es aprobar el decreto de becas cuanto antes, una vez que pasen los procedimientos de consultas como el realizado ayer al Consejo de Universidades.